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Le Défi annoncé est il surmonté ? vous seuls pouvez le dire, nous manquerions de modestie si 
nous affirmions l’avoir fait … vous aurez sans doute retenu que le monde, notre monde 
n’avait d’autre choix que de réussir l’union de deux milieux : le naturel celui que l’homme a 
reçu en héritage et le chimique, celui que l’homme a inventé pour son confort présent, sans en 
mesurer toujours les conséquences pour l’avenir.  
La chimie tire souvent ses modèles de la nature, les copie, les améliore, en contourne les 
obstacles et l’homme démultiplie les techniques de production en assimilant la notion de 
risques qui naît elle même de l’incertitude. 
Notre invitée d’honneur, Madame Hélène Langevin-Joliot nous a confié bien des réflexions 
chargées de son expérience personnelle et familiale. Vous nous avez fait partager, Madame,  
votre conception de la recherche et nous vous en sommes très reconnaissants. Nous avons 
approché la problématique de la reconnaissance des femmes dans le monde si masculin de la 
recherche scientifique ainsi que le fameux ascenseur social qui passe aussi par les sciences.       
Nos travaux ont en quelque sorte servi de constat sur l’état actuel des connaissances dans les 
deux domaines évoqués concrétisant ainsi notre devise de « diffusion des sciences » que nous 
cultivons avec persévérance et enthousiasme et que nous porterons encore l’an prochain  pour 
mieux vous aider à mettre en oeuvre « l’énergie durable pour tous »  thème retenu pas les 
Nations Unies pour l’année 2012.           
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